

Conductas problemáticas en personas con discapacidad intelectual: un estudio preliminar sobre dimensionalidad y propuesta de clasificación (pp. 257-275)

Benito Arias, María Jesús Irurtia y Laura E. Gómez
Universidad de Valladolid (España)

El objetivo del presente trabajo se centró en la construcción de un sistema de clasificación de conductas problemáticas en personas con discapacidad intelectual interpretable y basado en datos empíricos. Se analizaron 19 etiquetas de conductas problemáticas utilizando escalamiento multidimensional no métrico y las soluciones encontradas fueron corroboradas tanto por el análisis de regresión múltiple sobre los resultados de 10 escalas bipolares referidas a distintas características de las conductas problemáticas como por análisis de conglomerados jerárquico y de k-medias. En el análisis de regresión múltiple se tomaron como variables predictoras los valores obtenidos por la solución del escalamiento multidimensional y como variable criterio cada uno de los promedios obtenidos en las escalas bipolares. La solución obtenida diferencia entre conductas de etiología biológica y conductas de etiología social (dimensión 1) y entre abiertas y encubiertas (dimensión 2).